

とら こちら奈良市東部出張所です

9月 No.85



目次 P.1 東部出張所からのお知らせ
P.2 協力隊活動報告
P.3 協力隊活動報告
P.4 イベントレポート
特殊詐欺にご注意ください

編集・発行 (毎月1日発行)
奈良市 東部出張所 (奈良市大柳生町4735)
TEL : 0742-93-0001 / FAX : 0742-93-0061
E-mail : toububr@city.nara.lg.jp

皆さま、こんにちは。秋の夜長の季節となり、すっかり秋めいてまいりました。とっていいのか、秋涼とは名ばかりで、残暑厳しい日が続いているのでしょうか。

さて今月は、毎年中秋の名月の日に開催される「采女祭(うねまつり)」をご紹介します。猿沢池のほとりに、鳥居を背にした珍しい社があります。これは春日大社の末社である、采女神社(うねめじんじや)です。

奈良時代、帝に仕えていたとても美しい采女(宮中に使える女官)がおり、たいそう気に入られていました。しかし、帝が心変わりしてしまったことに嘆いた采女は、猿沢池に身を投げました。

その霊を慰めるために、采女神社が建てられましたが、采女は我が身を投じた池を見るに忍びなく、一夜のうちに社を後ろ向きにしたという伝説が残されています。

今年も「宵宮祭」が9月16日(月)、「例祭(花扇奉納行事)」が9月17日(火)に執り行われますので、ぜひ体験してみてください。

これから台風の時節が訪れます。東部出張所では引き続き、皆さまが安心して暮らせるよう努めてまいりますので、ご理解とご協力をいただきますようお願い申し上げます。

東部出張所長 野口博央

采女祭についての情報はこちらのホームページをご覧ください →



東部出張所からのお知らせ

自分ごと化会議開催のお知らせ

開催のご案内とアンケートを送付しました

住民基本台帳で無作為に抽出した東部地域にお住いの方へ、①自分ごと化会議参加のお願い及び②アンケートを送付しました。

書類が届いた皆さまは、ご多忙とは存じますが、是非とも会議へのご参加及びアンケートへのご協力をお願いいたします。 返信締切：9月20日(金)

自分ごと化会議とは？

住民基本台帳から無作為に選ばれた参加者が、地域の身近な課題について話し合う会議です。

地域の課題を住民自らが「自分ごと」として捉え、様々な立場の方が意見を出し合い、より良いまちづくりに繋げることを目的としています。

東部地域では令和5年8月から11月にかけて自分ごと化会議を実施し、「共助・地域コミュニティを強化する手法について」をテーマに議論を進めました。

本年度は「わたしたちの地域と観光について考える～地域の魅力で人を呼ぼう～」をテーマに実施します。

令和5年度に行った自分ごと化会議については、東部出張所だよりの4月号をご覧ください。



Tobu高原マルシェ2024 in ならファミリー



8月のマルシェを開催しました

東部地域の農産物直売所が市街地で地産産野菜等を出張販売する「Tobu高原マルシェ」を、7月に引き続きならファミリー1Fらくだ広場に開催しました。

8月24日は湖畔の里つきがせ、8月25日は月ヶ瀬温泉ふれあい市場の月ヶ瀬地区からの出展でした。今回もたくさんの方に会場いただき、東部地域の製品のPRを行いました。

直売所や生産者の皆さまをはじめ、ご協力いただいた皆さま誠にありがとうございました。



ならファミリー1Fらくだ広場で出展の様子

夏のイベントレポート

奈良さとやまSUMMERキャンペーン 終了しました！

7月20日から8月31日まで「奈良さとやまSUMMERキャンペーン」を開催しました。キャンペーンにご参加いただいた事業者をはじめ、地域の皆さまには、ご協力いただき、誠にありがとうございました。

本キャンペーンでは、「小学生の夏休みの宿題」をテーマに、夏休みの体験メニューや特別ツアー、東部地域で行われたイベントの紹介のほか、8月17日(土)には7つの体験ブースが集合した「夏休み宿題フェスタ2024」を開催しました。

奈良市や木津川市へのパンフレット配布、TV・ラジオの取材、WEBページへの特集記事の掲載など、多くの方に東部地域へお越しいただけるようPRを行いました。期間中は奈良市内だけでなく、近隣地域からも多くの方にお越しいただきました。

今後も大勢の方に東部地域へお越しいただけるよう、東部地域の魅力の発信を行ってまいります。



茶摘み体験の様子



大盛況！夏休み宿題フェスタ2024

8月17日(土)に、田原地区にある青葉仁会満天ひろばで「夏休み宿題フェスタ2024」を開催しました。宿題に活かせる手作り体験のほか、落書きブースや水遊びブースなども設置し、お子さまをはじめたくさんの方にお越しいただきました。「これで夏休みの宿題ができた」「また来年も来たい」といった声もいただき、大盛り上がりイベントとなりました。

ご協力いただいた皆さま、ありがとうございました。



フェスタの様子



松ぼっくり工作の様子

特殊詐欺の電話にご注意ください

電話でお金の話がでたら詐欺です！

特殊詐欺とは、被害者に電話をかけるなどして対面することなく信頼させ、現金等をだまし取る犯罪です。

最近市内でも、市職員を名乗り「還付金があるので口座番号を教えてください」といった不審な電話を受けたという事例が多発しています。

市職員が突然口座番号を問い合わせることはありません。
このような怪しい電話には対応せず、すぐに電話を切ってください。

被害を防ぐために

- ・迷惑電話防止機能を活用する
警告メッセージを流したり、会話を録音する機器の活用
- ・個人情報や安易に伝えない
口座番号などを尋ねられてもすぐに答えない
- ・留守番電話機能を設定する
在宅中でも設定することで電話の相手を確認できる
また、犯人は録音を嫌がる
- ・ATMの操作に注意
操作を電話で指示された場合は、絶対に従わない
- ・家族、知人へ相談する
落ち着いて一旦電話を切り、状況を説明する

特殊詐欺の主な手口

■オレオレ詐欺
親族、警察官、弁護士等を装い、親族が起こした事件・事故に対する示談金等を名目にお金を振り込ませる。

■預貯金詐欺
親族、警察官、銀行協会職員を装い、「キャッシュカードが古いので交換が必要である」などの名目で、カードをだまし取る。

■架空請求詐欺
未契約のサービスを利用したなどと嘘の請求を行い、お金を払わせる。

■還付金詐欺
市職員などを装い、税金還付金に必要な手続きを装って口座情報を聞き出したり、ATMの操作を指示してお金を振り込ませる。

相談窓口について

- 警察相談専用窓口 #9110
- 奈良市消費生活相談窓口
050-1807-3200 (月～金 9時～16時)

す・とうぶだより

9月
令和6年
(2024年)

過去の誌面



奈良市東部 地域おこし協力隊
事務所：奈良市大柳生町4735
TEL：0742-93-0178

活動報告

畑
隊員

イベントが盛り沢山の8月でした！



ブルーベリー摘み



陶芸の絵付け



蜂蜜採取



手ごね石焼づくり



春日山原始林観察会

さとやまSUMMERキャンペーン「夏休みの宿題大作戦」では、多くの事業者や地域の方々にご協力いただきました。参加いただいた方の中には、この数週間に何度も来てくださったり、秋にまた来たいとの声も複数いただきました！
年間を通してイベントを続け、東部地域のファンを増やしていけたらいいなど感じました。



阪原町納涼盆踊り大会



月ヶ瀬夏まつりの花火

各地域の夏祭りにはそれぞれ個性があつて素敵でした。阪原では、20年ほど倉庫に眠っていた和太鼓がこの復活！伝統の盆踊りに加え、最近のヒット曲も交えながら盛り上がっていました。私が知っただけでも東部地域で7ヶ所もの夏祭り。東部地域共同で夏祭りを実施できれば楽しいなど感じました。

その他にもTobu高原マルシェ、なら燈花会のサポーターや自伐型林業の講習会、FM81.4 (王寺町) の収録など…新しいご縁もさらに増えつつあります♪

年々温暖化が進んでいますが、やはり市街地から来た人にとって大和高原は涼しいようです。子ども達もツアーそっちのけで、虫やトカゲ捕りに夢中になっていました。
いずれは私も森に家を建て、ツアーづくりや木工工作をして暮らしたいです。どなたか山を譲ってください！笑

その他情報はこちらから！



地域おこし協力隊
Instagram



地域おこし協力隊
Facebook

寺尾
隊員

9月になりましたが、まだまだ暑い夏が続いています。皆さまお元気でしょうか。「す・とうぶだより」でこのようなご挨拶をするのは久しぶりですが、私は相変わらず元気です。早いもので、着任から丸3年となりました。

同時期に協力隊に着任した若井義治さんは、8月31日をもって任期満了となり卒業されました。私は任期を延長し、挑戦を続けていきます。秋もイベントが盛りだくさんの予定ですので、令和7年3月までの半年間もどうぞよろしくお願いたします。

7/30(火) 地域おこし協力隊サマースクール in 月ヶ瀬ワーケーションルームONOONO

令和3年度に協力隊に着任した同期(若井義治さん、皆川徹之進さん(月ヶ瀬))と共に、卒業イベントも兼ねた最後の合同イベントを開催しました。

まずは、若井さんが担当の「仕事の時間」からスタート。参加者の子ども達は、迷路、カレンダー、スマートフォンスタンドの中から希望の工作を選んで作成し、それぞれの個性が出た作品ができあがりました。

そして私の担当は「ポッチャ」です。予想以上の盛り上がりでビックリ！参加者が投げるボールのコツをつかみ、ルールを理解し、得点の足し算をするなど、自主的にゲームができるようになりました。私から出した「自分達でルールを作ってみよう」という課題にも挑戦し、楽しいオリジナルのゲームができました。楽しんでいただけるととても嬉しかったです。

ランチには、地域おこし協力隊2期隊OBの音村勇作さんのカレーのお店「peanutspeanuts」が来店してくださいました。協力隊の先輩と初共演となり、先輩の姿に「私もこれからがんばらなきゃ！」と改めて決意しました。

今回のイベントには、地域の皆さま、月ヶ瀬福祉センター所長、地域おこし協力隊4期隊の畑さん、月ヶ瀬地域おこし協力隊の松尾さん、森さんがサポートしてくださいました。皆さまのあたたかいご協力のおかげでイベントが無事に終了することができました。

最後に、若井さんと皆川さんには任期中大変お世話になり感謝しかありません。たくさん助けていただき、ご縁を繋いでいただきました。また笑顔で再会できる日を楽しみにしています。



ポッチャを見守っています



左から、音村さん、若井さん、皆川さん、私



皆さん一生懸命作っていました

9月の活動予定

- ・地域のイベントへの参加、取材
- ・SNS配信
- ・農村プロデューサー養成講座受講
- ・さとやま事業の推進
- ・自伐型林業体験研修



畑LINEアカウント
(お気軽にご連絡下さい)

9月の活動予定 (8/15現在)

オンライン介護予防教室 (毎週水曜日開催)
13:30 ~ 14:30

田原みんなのサロン 9/20(金)
14:00 ~ 14:30 ゆったり体操の時間

元気アップ月ヶ瀬 (毎週火曜日開催)
13:30 ~ 14:30

ふれあい広場2024 9/25(水)興東館柳生中学校
9:30 ~ 11:50